

Para "La Independencia"

Somos enemigos de polémicas, pero preciso es que contestemos a las insidias que "La Independencia" lanza contra nosotros en su número de ayer, con una desamparada, una ignorancia y una cantidad tan grande de mala fe, que subleva.

No es cierto lo que usted dice, «señora Inde», nosotros no somos conservadores-datistas (aunque en ello no habria desdoro), la han informado a usted mal y por esta vez ha dado un golpe en falso, aun cuando nos consta que en más de una ocasión ha dado, si bien de otra naturaleza, «golpes» en firme.

En esta casa no se siguen más inspiraciones que las de nuestro Gerente, y a este señor, no hay quien pueda señalarle como afiliado a partidos políticos. Somos independentes, lo hemos dicho más de una vez y con nuestros actos lo hemos demostrado en diversas ocasiones.

DIARIO DE ALMERIA no es tampoco continuación de otros periódicos, ni ha cambiado su titular; y en cuanto a la opinión del público que representamos, es nuestro orgullo de que no sea el de "La Independencia", pues nosotros solo amparamos a personas serias y honorables y nunca estaremos cerca de los embaucadores que conducen al pueblo a su ruina.

"La Independencia", cuando le conviene, no sabe leer, pues el "Almería entero" a que se refiere, iba en nuestro sueldo, entre comillas, parafraseando el célebre telegrama, ya sabemos de sobra que la parte, no es el entero.

Puede que en lo de anarquistas no vaya tan desencaminada «señora Inde», si anarquistas llama ella, como sabemos, a todos los que no tienen su modo de pensar, que es tan a raíz del suelo, que no le cabe en la coronilla, se pueda obrar, como lo hacemos por altruismo, por el bien de Almería «a la que tratamos de engañar», sin que nos ligue compromiso, ni tan siquiera amistad con el Gobernador señor Testor, al que nuestro Gerente solo ha hablado una vez y a presencia de los directores de «El Día» y «La Crónica Meridional». Esto lo afirma el, por su palabra de honor, de la que no permite dudar a nadie.

«La Inde» seguramente inspirada en este asunto, por quien tiene «ambiciones» y cifra todo su porvenir en la erección de «La Cooperativa Eléctrica», se ha echado, y allá van sus calumnias, donde va su pasión. A pesar de hallarnos muy escamados en esas fundaciones de Cooperativas, y ejemplos que abonan nuestra desconfianza son las fábricas de competencia de alumbrado creadas en otros tiempos por don Bernabé Gómez, don Carlos Balshen, Compañía de Benjamín y otras, y a pesar de que en esta de Almería en embrión, nos escama más el que se hayan creado, ante todo, cargos como el de Gerente nato y otros involucrados en personas determinadas, declaramos que esta Cooperativa no habria tenido a su lado, como cualquiera otra cuya finalidad fuese el bien del vecindario, y conste que estamos dispuestos a combatir a Leñón en buena lucha, y a llevar (como anarquistas de que nos tacha «La Inde») la mecha, el día que se trate de quemar la fábrica del alumbrado; pero no queremos, en primer lugar que nadie tome nuestra representación sin poderes, y en segundo, servir de comparsas a manejos políticos de muy dudosa rectitud.

No, no asistimos a la Asamblea, dice en esto muy bien «La Independencia», y no asistimos porque estábamos en el secreto. Y puesto que se nos tira de la lengua, vamos a hablar claro. En aquella reunión se perseguía un fin malsano; media docena, tal vez menos, de políticos, pretendían, no buscar solución al conflicto del gas, porque esto les importaba poco, sino servirse de él como señuelo para reclutar incautos y pedir la destitución del Gobernador, que es para ellos un estorbo, porque no se presta a hacer su juego político.

Y en esta nuestra deber así, quitando caretas diciendo al pueblo de Almería las verdades, para que no se deje guiar más, por los que persiguen solamente el logro de sus fines personales y satisfacer ambiciones; por los que ya una vez han metido al pueblo «pagaño» en pleitos costosos, cuyo único resultado práctico, han sido los miles de pesetas embolsados a título de honorarios o de que fuera.

A estos defensores «La Independencia», a estos quiere enaltecer y ensalzar, pues estos son al final del camino el «todo Almería» que protesta del Gobernador. Los demás son engañados, sorprendidos por el señuelo levantado, como lo prueban, el comunicado que publicamos ayer, el telegrama que la sociedad «El Turno» ha dirigido al Ministro desmintiendo su intervención en el asunto, puesto que reconocen al Gobernador como un protector del obrero, y otras protestas más que irán saliendo a la luz.

«¿Para que vamos a seguir? Restanos solamente decir a «La Independencia» que puede evitarse la réplica pues sus incorrecciones nos merecen un desprecio tan absoluto que no pensamos contestarla.

Sabemos que algunos elementos que siempre se distinguieron como perturbadores, andan por ahí pretendiendo llevar al ánimo de los comerciantes, que nosotros vamos contra el Círculo Mercantil.

La intención es aviesa, pero no deja de ser una tontería. Todo el mundo sabe y nosotros también, que el Círculo Mercantil es completamente ajeno a toda combinación política y que para nada ha intervenido en ese célebre telegrama.

La entidad de que se trata es respetabilísima y ni los prestigios de su digno presidente, ni la seriedad de todos los señores que integran su Junta Directiva, pueden prestarse a ciertas jugarretas.

El hecho de que la Asamblea se celebrara en los salones del Círculo por sí solo puede o significar que dicha entidad se haga solidaria de los actos realizados.

Y nada más.

Protesta de una Sociedad

Bajo la presidencia del compañero Antonio Roca, y con asistencia de la Junta Directiva en pleno, celebró ayer a las diez de la mañana, la junta anunciada la Sociedad de trabajadores del puerto denominada «El Turno».

Aprobada el acta de la sesión anterior, se pasó a tratar los asuntos de más especial interés.

Se solicitó por algunos obreros, que el ingreso de socios sea solicitado por medio de oficio, previo abono del recibo del mes y posesión del título y reglamento.

Fue aprobado.

Con respecto a la reunión del Círculo Mercantil, sobre la discusión de la palabra varios obreros, y después de amplia deliberación, se tomó el acuerdo de que el Presidente de ninguna manera firme el telegrama dirigido al señor Ministro de la Gobernación, protestando del señor Testor, y que la que se debe hacer, es mandar otro telegrama al Ministro, protestando del artículo publicado en «La Independencia» y desmintiendo que esta Sociedad, haya autorizado ninguna protesta contra el señor Testor.

Después se aprobaron varias proposiciones de algunos socios, entre ellas, la de que los asociados paguen hasta el mes de Agosto cincuenta céntimos mensuales y luego, se tomará el acuerdo en firme sobre la cuota que ha de regir en lo sucesivo.

Con respecto a la fórmula de trabajo que tienen los obreros del muelle, denominada «El Turno», hubo amplia discusión, pues muchos obreros manifestaron, que no debía existir el turno, puesto que los capataces hacen lo que quieren, y trabajan los obreros cuando a estos les conviene.

En vista de que había entre los obreros diversidad de criterios, se puso el asunto a votación, dando por resultado, desechar el régimen del turno, por 133 contra 22 que lo aceptan.

Así quedó anotado en acta, y acto seguido, se levantó la sesión.

He aquí el telegrama que dicha Sociedad ha dirigido al Ministro de la Gobernación:

Ministro-Gobernación. Madrid. Aunque Sociedad «El Turno» se le pretende hacer figurar en acuerdos transmitidos a V. E. en telegrama de Asamblea celebrada salones Círculo Mercantil, tengo el honor de manifestarle que como obreros solo pensamos en buscar trabajo; teniendo grandes motivos gratitud hacia señor Gobernador, por lo cual protestamos del telegrama dirigido a V. E. para que lo distinga el Presidente, Antonio Roca.

Expedición a Adra

Ayer marcharon a Adra en varios automóviles, el Gobernador civil, presidente de la Diputación, ingeniero jefe de Obras públicas, Delegado de Hacienda, primer teniente alcalde de este Ayuntamiento señor Pérez Burillo, Diputado provincial don Vicente Mena y otros señores, con objeto de reconocer los perjuicios originados al pueblo de Adra por la última inundación e informar de esta visita al Gobierno.

Seguidamente de llegar, el señor Testor envió una amplia conferencia al señor Ruiz Giménez detallándole el estado de ruina y de miseria en la que quedada una parte de Adra.

Créese que el Gobierno responderá con hechos prácticos a las necesidades que se dejan sentir en este castigado pueblo.

En honor de San Blas

Ayer tarde se verificó la procesión acostumbrada en veneración de San Blas, recorriendo el itinerario que tenemos anunciado.

Un gentío inmenso acompañó al Santo y Virgen de la Salud con fervorosa devoción, y la banda de música asistió al acto.

De sociedad

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Carmen Reguena, para el joven funcionario de Hacienda don Francisco Díaz de Liano, hijo del Tesorero que fue en esta Delegación, no hace mucho tiempo.

Nuestro estimado amigo el aventajado estudiante de medicina don Antonio Salvador Adán, se encuentra entre nosotros después de haber pasado una temporada en sus posesiones de Pechina.

Cosas de teatros

Añoche se despidió del público la compañía que venia actuando en Variedades. Para el próximo día siete miércoles, se está organizando una función a beneficio de los señores artistas. En esa velada se estrenará una obra que mereció hace pocos honores del éxito, en el teatro Lara de Madrid.

NECROLOGIA

Añoche dejó de existir el joven don Ramón Martín Puertas, oficial que fue de este Juzgado Municipal, hijo político de nuestro particular amigo don Juan Sáez Castilla. Una traidora enfermedad lo ha llevado al sepulcro.

Nosotros sentimos de todas veras su muerte, y enviamos a su viuda y demás familia, nuestro más sentido pesame.

BANQUETE

Ayer fué obsequiado con un banquete por los dependientes de Comercio, su protector el abogado de este Colegio, don Joaquín López Pareda.

La falta material de espacio nos impide reseñar en esta hoja el acto celebrado, pero como un avance podemos decir que en el mismo ramo la mayor cordialidad y entusiasmo.

En Alhama

La inauguración de unas obras

Ampliamos las impresiones publicadas sobre el acto trascendental celebrado en el hermoso pueblo de Alhama el viernes último, y que según frase de un interesado representa el resurgir de aquella tierra.

Como anunciamos, el Gobernador civil señor Testor fué invitado a la inauguración de las obras y para responder a esa invitación se trasladó a Alhama el viernes último, en unión de don Manuel Esteban, ingeniero jefe de minas, presidente de la Diputación, y señores Cassinello, Salmerón, Pérez Burillo, González Egea, Villaspesa, López Rodríguez, Navarro y otros.

des, comisiones, y distinguidas personalidades alhameñas. El público se había estacionado en la plaza de la Constitución, y a sus requerimientos tuvieron que dirigirse la palabra, el señor Gobernador y don Manuel Esteban.

A la una de la tarde tuvo lugar el solemne acto de la inauguración de las obras de la nueva galería de la fuente principal, que ha de abastecer al pueblo, dedicando los sobrantes al riego de una parte muy importante de la vega. Fue un acto hermoso, imponente.

El Ayuntamiento, presidido por el señor Testor, y unidas a él todas las autoridades e invitados, salieron de las Casas Consistoriales a la una de la tarde. Les seguía la banda de música y una muchedumbre enorme. Cuando llegó la comitiva frente al Balneario, toda la esplanada estaba totalmente invadida por el pueblo. En balcones y terrados se agolpaba la gente. El señor cura párroco don Sebastián Cantón, con los sacerdotes señores Alméjía y Campillo, esperaban, revestidos, para proceder a la bendición de la primera piedra, en cuyo interior se había colocado una pequeña caja con el acta correspondiente, monedas, los diarios de la capital y una aludición del alcalde de Alhama, don Salvador Calvache.

Terminada la parte religiosa el Gobernador señor Testor hizo girar la polea, y el bloque de piedra fué descendiendo lentamente, mientras la multitud prorrumpla en aplausos, estallaban cohetes en los aires y entonaba la música la marcha real.

Fue un momento de intensa emoción, que supo condensar con gran acierto el Abogado don Francisco López Gomez, en el acta de que dio lectura, y que firmaron las autoridades e invitados.

A las dos de la tarde se celebró el banquete ofrecido al señor Testor. Para ello se había decorado con mucho gusto el hermoso salón del Balneario que presentaba brillante aspecto. Omitimos la lista de nombres por temor a las omisiones y por falta de espacio.

Durante la comida, que la banda amenizó con un delicioso programa musical, reinó una extraordinaria alegría. A la terminación el señor López Gomez ofreció el banquete, en sentidas frases, y el doctor Company Giménez dió lectura a unas cartas del notable geólogo Odon de Buen.

A requerimientos del numeroso público que había penetrado en el salón, hizo uso de la palabra don Manuel Esteban, esponiendo los trabajos realizados para que el proyecto de las aguas de Alhama, iniciado hace muchos años, se haya tramitado y resuelto en el corto espacio de cuarenta días. Detalló cuanto han hecho los señores Testor y Melián, y pidió a sus amigos un aplauso para los que tan generosamente les ayudaron. En sentidas frases, que el público interrumpió con aplausos, estimuló a todos para seguir luchando en pro de la región andaluza.

Don Andrés Casinello no pudo negarse a pronunciar unas frases de salutación y aliento para el pueblo de Alhama, ante los requerimientos de varios amigos.

Y por último habló el señor Testor, que supo recoger con gran acierto los rasgos típicos de la fiesta, y tuvo sentidas palabras para el ilustre patrio don Nicolás Salmerón, siendo muy aplaudido.

Poco antes del regreso el señor Testor visitó al círculo liberal, siendo recibido por multitud de correligionarios. En el acto se dirigió un espresivo telegrama al señor Silveira.

Después de asistir a un partido de pelota, el señor Testor y los amigos que le acompañaban, regresaron a la capital, siendo despedidos por las autoridades y el pueblo.

La casa que vende en mejores condiciones los pavimentos hidráulicos, es la de José Vicente Castillo. Muley 9.

Sobre un banquete

Varios asistentes al banquete celebrado en el pintoresco pueblo de Alhama con motivo de la llegada del Gobernador civil y del Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis, para presidir la colocación de la primera piedra para la apertura de la fuente, nos ruegan hagamos resaltar la excelencia del menú servido en dicho banquete por el hotel Suizo, sobre el que todos los comensales hicieron grandes elogios.

POR TELEGRAMA DE POLITICA

El Rey y Romanones

Esta tarde ha despachado con el conde del Monarca, el presidente del Consejo señor Romanones.

Su estancia en el Regio Alcazar fue duradera.

Lo que dice Romanones.—Torpedeamiento. Los embajadores de Berlín y Viena

Al salir de palacio el señor Romanones fué interrogado por los periodistas sobre el torpedeamiento de Gijón.

El conde dijo que todavía no se tienen informes oficiales, pues solo se conocen datos incompletos y muy confusos.

Respecto a la retirada de Berlín y Viena de los embajadores norteamericanos dijo el conde que cree cierta la noticia.

La censura

Hablando los periodistas con el conde, quejaronse de la excesiva censura que existió anoche.

El Presidente ofreció limitar esta a las versiones exageradas e intencionadas.

Los diputados españoles en París

Nuestro embajador en París comunicó que ha recibido la visita de la Comisión de diputados españoles que preside el jefe de los radicales, señor Lerrux.

Los diputados expresaron a nuestro embajador que la visita que hacíase a la capital de Francia les impulsaba sus sentimientos de patriotismo y que los asuntos a ventilar son completamente ajenos a la política.

Consejo de Ministros.—Habla Romanones

Esta tarde se ha celebrado consejo de Ministros, que duró hasta las ocho y cuarto de la noche.

A la salida dijo Romanones que en el Consejo solo trataron del asunto del día, esto es de la nota alemana y de la contestación que a la misma ha de dar el Gobierno de España.

Agregó el presidente que por desgracia los consejeros continuarán tratando del mismo asunto.

Agregó que mañana se celebrará otro Consejo de Ministros y que por hoy no podía ser más amplio pues se carecían de noticias oficiales de los Estados Unidos.

Los ministros reservados

Al salir los ministros del Consejo, mostraronse todos tan reservados, que los periodistas no pudieron obtener de ellos ni una sola noticia.

En los semblantes de todos observábase una honda preocupación, reflejo de la situación difícilísima en que nos encontramos.

La nota de España a los imperios centrales

Aún cuando el señor Romanones y los ministros guardan absoluta reserva sobre los asuntos tratados en el Consejo, sábese que se deliberó ampliamente sobre la nota contestada a Alemania, la cual se halla redactada en términos que correspondan a nuestra dignidad como nación y a sus deberes como gobiernos que ha sabido mantener una perfecta neutralidad, en consonancia con el criterio que expresó el conde Romanones.

(La censura no ha permitido circular lo que nuestro corresponsal nos telegrafía)

Vida nacional no paralizada. En la nota se hará saber a Alemania que de ningún modo podemos interrumpir nuestro comercio de exportación y que este lo mantendremos por todos los medios de que dispongamos.

Vapor español cañoneado por un submarino alemán

Comunican de Oviedo la llegada a Gijón del vapor español «Tavira» que ha sido cañoneado por un submarino alemán.

El tripulante de dicho buque Indalecio Martínez acompañado del Capitán fué conducido al Hospital con el número izquierdo fracturado, ofreciendo también una terrible herida en la masa muscular.

El capitán español protesta que el submarino le hicieron contestándole los hicieron que aquellos fueron disparados avisar, sin propósitos de matarlos.

Catástrofe automata

En Barcelona ha volcado un tren en las inmediaciones de Sant resultando varios heridos.

Nueva Junta jain

Se ha constituido una nueva Junta jainista, que en breve para adoptar acuerdos.

LA GUERRA

Parte oficial alemana

Desde Berlín comunican que el carácter oficial del sitio de Gijón. En el frente occidental de intensidad inglesa.

En la posición de cre nos atacaron a penetrando un destacamento de trincheras avanzadas del río mencionado.

Nuestros destacamentos roadores lograron éxitos parciales en el noroeste de Mondemars de Saint Michel.

Parte oficial inglesa

Desde Londres transmiten que la guiente parte oficial. Rechazamos unas patrullas del enemigo en las alturas de Beaumont de Bouchavernes.

En las alturas de Beaumont de Bouchavernes, después de un combate muy sangriento, nuestras tropas allí establecidas.

En el frente de Armentières otro combate de fuerzas logramos penetrar en las trincheras del Sur de dicha posición.

En este raid cogimos prisioneros con los que nuestras trincheras han registrado acciones.

Parte oficial italiana

En el frente del Tiro grandes nevadas de este hecho imposibles las operaciones por tanto ha habido un alto de operaciones.

En el alto de Comediosos por el enemigo zamos hasta obligarle sus posiciones, infirmitad pérdidas durante la acción.

En los Alpes tanta actividad en Arrieres, que han estado todo el día sin interrupción.

Nuestros logros hacen varias baterías enemigas. Los Estados Unidos han titulado definitiva.

Dicen de Washington, gobierno de los Estados Unidos sus relaciones diplomáticas Alemania.

El presidente Wilson nota que dirigió a Alemania último con motivo de miento del vapor «Sussex» contestación ha sido ag camapaña, considerando la mo una provocación.

Wilson pedirá al Parlamento autorización y los medios para proteger a los norteamericanos.

Retirada de embajador

Ha sido pasaportado el embajador alemán, llamado por el Gobierno Estados Unidos, con toda el embajador norteamericano Berlin.

Se espera queden rotamente las relaciones con si esta se asocia a la coalición.

Madrid y provincias

Llegada de naufragos. Han llegado a Oviedo del griego «Helicon», volador submarino alemán.

